

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III

Diario de la mañana

Número 1.005

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUBSCRIPCION.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 2, 75 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director, CÁNIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

Teléfono núm. 16

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19

Tarde y con daño

Tenia razón el diputado, señor González Rothwas—que ha sido gobernador de Barcelona muchos años.—Hablando anteayer en las Cortes decía que, le daba miedo tratar del catalanismo, y que la ocasión presente era la peor para ocuparse en él.

Pero ¿qué se ha de hacer, cuando este problema de gobierno lleva planteados más de un cuarto de siglo, y los gabinetes que se han sucedido en España durante ese periodo, no lo han intentado resolver siquiera, con un plan meditado, y en tiempos de tranquilidad?

Lamentan los médicos encargados de un enfermo, que éste haya acudido a ellos tarde, cuando la higiene y la medicina preventiva hubiesen evitado la inminente catástrofe, pero ¿qué le han de hacer, si el doliente gastó su energía en francachelas, ó se olvidó de que podría llegar un momento en que le faltase la salud?

Hay que tratar del problema, ahora en peores condiciones que nunca; pero hay que tratar de él, lamentando que hayan agudizado el mal, aquellos que más obligados estaban a evitarlo.

Y en esta situación, se le ocurre al señor Montero Ríos, ponerse a estudiar la cuestión, buscando aherrojar a la opinión, a la prensa y a los ciudadanos todos de Cataluña, con la privación del *habeas Corpus*, con la suspensión de garantías. Es tanto como aplicar al enfermo que se agita en un espasmo, la camisa de fuerza, que aun en los Manicomios se va desterrando cada día, significando siempre una manifiesta debilidad en los medios y remedios de que pueden echar mano los asistentes.

Podrá verse lastimado y herido el sentimiento patriótico, por lo que en el fondo del catalanismo parece palpitar. Pero no se siente menos al contemplar el espectáculo de nuestras clases gobernantes aturdidas en cuanto intervienen colectividades sociales de alguna representación.

Gobierna su majestad el miedo hace tiempo en España, y seguramente que si al señor Montero Ríos—el gran friolero, moral y materialmente hablando—no le hubiera puesto al borde de la caída, ó en la pendiente de ella, el conflicto militar-catalanista, le hubiese puesto, en idéntica situación el problema docente, y otro cualquiera que se hubiese presentado con tonos guerreros.

Y reinando el miedo, no hay mas recurso que echar el cerrojo de la suspensión de garantías; que tal vez haya de generalizarse a España entera.

Ecós mundiales

Veneno de mujer

Habiendo invitado los americanos a un renombrado profesor alemán a ocupar una cátedra en la Universidad Wesley, de Connecticut, el tal profesor debió con una explicación «sobre el veneno de la mujer».

Este veneno, dijo muy seriamente, existe, no figurado, sino realmente. Y con la mayor gravedad aseguró que había examinado la boca de las más hermosas mujeres de Alemania, Francia e Inglaterra, y había comprobado que una flecha mojada en la saliva de una cualquiera de ellas mata de manera más rápida que las flechas envenenadas de que se sirven ciertos pueblos primitivos empleando el veneno de serpiente.

Esta lección produjo entusiasmo y hasta las señoras festejaron al sabio profesor alemán.

Las grullas

No pasa temporada sin que se presenten sustancias muy recomendadas para auxiliar al cirujano al practicar suturas y ligaduras; pero casi todas después de ensayadas se olvidan. Las mismas que en la actualidad se emplean tienen extractores y cada operador emplea la que más prefiere.

No habiendo otro no hay ninguna sustancia de uso universal para las operaciones quirúrgicas, no está a de más señalar una nueva que ha ingresado en los arsenales de los médicos operadores.

El descubridor ha sido un médico americano, Mr. Ch. T. Ryffer, el cual utiliza los tendones de las patas de las grullas y las garzas para hacer excelentes ligaduras.

Otros compañeros suyos que han puesto en práctica el desdubrimiento entre ellos el doctor G. P. Johnson, de Gheyenne, que ha sido el primero que ha usado los tendones, aseguran que dan resultados excelentes.

Conversación.

Oposición a oposiciones

—Chico, que lío están armando los médicos! Te recomiendo, a ti Basílico, que eres amigo de lo emocionante, te des una vuelta por la Facultad de Medicina... Aquello es una Facultad de bizantinismo, y... con facultades. Allí, en los pasillos (yo no sé lo que harán en las aulas) se discute lo humano y lo divino, pero más bien lo humano de la conveniencia ó inconveniencia de hacer oposiciones a las plazas de médicos titulares, de la severidad ó benignidad de los ejercicios, y de las ventajas ó desventajas de la huelga, opositorista. Aquello es un campo de Agramante.

—Ya me habían dicho que los médicos eran levantiscos, pero no los creí tanto.

—No hombre! no es que sean levantiscos *per se*, sino por el accidente de los monises, ó del *mamús*, como dicen que dice, uno de nuestros más eximios concejales. Ahora se trata de llegar por el medio más fácil a la conquista de la plaza de médico rural y con la menor colisión con los Alcaldes.

—La colisión es, por lo de ahora, con los tribunales de oposición. Ayer, por lo visto, le faltaron una *mijita* al respeto a los jueces galénicos que dirigen este cotarro. ¿Sabes tú algo?

—Ni yo, ni los otros.

—Pues ande el movimiento, y que se peleen los almarzistas con los uleicistas. Ya vendrá algún Juan de Sahagun, en forma de alcalde rural, que los deje a todos iguales.

—Sin iguales habrá que dejarlos a todos.

TORRENTO

Desde Bejar

Los obreros panaderos huelguistas de esta población, han publicado una hoja que ha sido muy bien recibida por todas las clases de esta ciudad, en la cual dicen entre otras cosas que habiendo sido llamados y requeridos por el Ayuntamiento y por la Comisión del mercado semanal que ha de inaugurarse el jueves próximo, para que depusieran su actitud de defensa, por espacio de unos días, con el fin de no perjudicar al público bejarano y de su comarca, y de no dificultar en lo más mínimo el buen resultado de la inauguración del mercado, cosa que todos apetecemos, no han vacilado en acceder gustosos a las llamadas y requerimientos del Municipio y de tal Comisión, en obsequio al público en general y al brillante éxito del mercado.

No quisieron alterar la normalidad de la vida en tan críticas circunstancias, ni poner el más pequeño obstáculo a una iniciativa que pudiera ser beneficiosa para esta anémica población, tan necesitada de esa y otras muchas iniciativas, tendientes a sacarla del torpe marasmo que la agobia.

Y queremos probar una vez más que los trabajadores—siempre nobles y generosos cuando del bien de todos se trata—sabemos darnos a conocer con un sacrificio más, sobre los muchos que a diario nos cuesta la vida.

Conste todo lo dicho y conste también que nos hemos comprometido a suspender toda defensa societaria hasta el próximo domingo, 3 de Diciembre, inclusive.

En la tarde del domingo último y cuando se dirigía a hacer el relevo el vigilante de consumos Juan Sánchez Mata, de 62 años y antiguo guardia municipal, tuvo la desgracia de caerse por un risco próximo a la fábrica de Asensio; quedando muerto en el acto.

Signe creciendo el entusiasmo por la próxima excursión a la sierra de Candelario y lagunas del Trampal y

aumenta con la proximidad de la fecha de la ascensión el número de excursionistas que han de llevarla a efecto.

No me atrevo, por hoy, a publicar los nombres de los que están decididos a pasar un par de días en aquellas regiones heladas, porque hay quien los califica de locos y hay también quien pide se haga testamento antes de emprender la subida.

Por mi parte solo les recomiendo mucho ánimo, que elijan un día de sol espléndido y que la nieve esté dura para evitar que alguno quede enterrado.

Al Corresponsal.

- Copla del día -

Feliz ó desgraciada,
la patria debe ser cosa sagrada;
mas siempre será malo
que quiera defenderla con el palo,
quien sabe defenderla con la espada.

Nueva tarifa

Ha sido sometida a la aprobación de la superioridad, por varias compañías de ferrocarriles, la siguiente:

Tarifa X, número 17, local y combinada de las Compañías del Norte, M. Z. y A. M. C. P., O., Andalucés, Algeciras, Sur, Medina a Salamanca, Salamanca a la frontera, Medina a Zamora y Orense a Vigo, Pontevedra a Santiago, Central de Aragón, Soria, Alcantarilla a Lorca, Baza, Olot a Gerona, La Puebla a Alcañiz y demás que quieran adherirse.

Esta amplísima tarifa se divide en seis párrafos.

El primero se refiere a billetes sencillos ó de ida ó vuelta, de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para los grupos de diez, formados por los rectores, directores, profesores y alumnos de ambos sexos, de los establecimientos docentes.

Miembros ó alumnos de sociedades instructivas, científicas y de excursión, Academias, Ateneos y Liceos.

Individuos afiliados a las sociedades benéficas de carácter permanente y constituidas de un modo oficial.

Los que pertenezcan a sociedades deportivas, de gimnasia y de recreo, legalmente constituidas y no formadas con ocasión del viaje, comprendiéndose en esta denominación las Agrupaciones de tiradores, ciclistas, y los aficionados a otros deportes, así como las bandas de música y las malicias infantiles.

Los que constituyan las compañías de espectáculos públicos, como actores, cantantes, gimnastas, toreros, etc.

Las estudiantinas y comparsas postulantales.

El párrafo 2.º se refiere a Congresos y Asambleas (congresistas esposas é hijos). Concursos agrícolas, industriales ó de trabajos manuales.

El párrafo 3.º se refiere a peregrinaciones y orfeones en trenes ordinarios.

El párrafo 4.º se refiere a equipajes, ganado y material de las empresas de espectáculos públicos.

El párrafo 5.º caballos de carreras ó concursos hípicas. Mercancías y ganados para exposiciones regionales, nacionales ó universales.

El párrafo 6.º, condiciones generales.

Del 25 por 100 al 60 por 100, se hace la bonificación.

Correo Telegráfico

Madrid—29

CONGRESO

Abierta la sesión, se entró desde luego en el debate del proyecto de ley de suspensión de garantías, no sin que el señor Soriano protestara de que no se dedicase algún tiempo a preguntas.

En el debate intervinieron varios oradores, entre ellos el señor ministro de Gracia y Justicia, pasando todo ordenadamente, hasta que el referido señor Soriano habló para alusiones en la forma violenta y desenfadada que él acostumbra.

Contestóle muy bien el señor ministro

de la Gobernación, constantemente interrumpido por el señor Soriano, afirmando que el señor Montero Ríos había leído una parte de un telegrama en la sesión de ayer, lo cual negaba el señor Soriano, por lo que le interrumpió el señor Urquía, diciendo que él lo había oído, y que el señor Soriano «faltaba a sabiendas a la verdad».

Replicó el señor Soriano que no conocía al que le interrumpía, y que le mandase la cédula personal, y el señor Urquía contestó que ya tomaría las medidas necesarias para que le conociese.

Como todo esto pasó tan rápidamente, el presidente no se dió cuenta inmediata de ello, por lo que le llamó la atención el señor Gasset dando esto lugar a otro incidente, que desvió el debate de su verdadera orientación.

Reanudado este, pronunció un buen discurso el señor Mella.

No obstante la elocuencia de este señor, y su atrevimiento al decir que el profesor francés Hervieu negó a su patria por tres veces, cual nuevo Pedro, su discurso no produjo el efecto apetecido.

La sesión del Senado se suspendió a las cinco de la tarde y se reanuda cuando en el Congreso se apruebe el proyecto de ley de suspensión de las garantías.

Todo hace creer que a las diez de la noche no habrá terminado la Alta Cámara su labor legislativa en esta fecha.

TEATRO DEL LICEO

Compañía cómico-dramática del notable primer actor don José Montijano.

Lista de la compañía

Actrices.—Criado Soledad, Roca Emilia, García Dolores, García Pens Concepción, Nuñez Asunción, Ordoñez Amalia-López Luisa, Zugasti Julia.

Actores.—Amorós Salvador, Capillas Ricardo, Cid José, Coduras Sixto, Ecija Enrique, Manchón Antonio, Miranda Ricardo, Montijano José, Montijano José (hijo).

Para las obras de magia, escogido cuerpo de baile.

Apuntadores.—Marcelino Cocho y Julio Pérez.

Gerente de la empresa.—Ricardo Capilla.

Pintores escenógrafos de los teatros de Valladolid.—Pedro Sánchez y Joaquín Prieto.

Estrenos.—El Místico, Amor y ciencia, La Tosca, Delirio de grandezas y Las Urracas.

Repertorio.—Todo el que se cultiva en los Teatros Españoles, Comedia y Lara de Madrid.

También se pondrá en escena la obra de magia «La almoneda del diablo» con 22 decoraciones nuevas, y gran sastrería y atrezzo.

—Abono por 12 funciones—

Precios del mismo.—Plateas, 8 pts. Palcos, 7.

Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

Vista la lista de la compañía, los estrenos y la obra de magia, no dudamos que han de tener un buen resultado.

La obra de debut será El Místico, de Rusinol y Dicenta, y hay gran expectación por conocer la bella producción. La prensa de Bilbao y Gijón desde que el señor Montijano ha estrenado El Místico, tributa grandes elogios a dicho señor.

Ayuntamiento

Sesión de ayer

La preside el Alcalde señor Díez y asisten los concejales señores Polo, Angoso, Martín Conde, Cachorro, García Romo, García y García, Mirat, García Tejado, Rivas, Juárez y H. Matías.

Abierta la sesión se lee y aprueba el acta de la anterior.

Provision de Catedras

El señor Rivas pide se proceda por el Ayuntamiento al nombramiento de un abogado consultor.

El señor García Romo manifiesta que debe ser anunciada la vacante para no correr el riesgo de que el nombrado no acepte el cargo ó se halle en condiciones de incompatibilidad y así queda aprobado, aplazando el nombramiento para nueva sesión.

El señor Díez pregunta a la corporación si se procede a la elección de los que han de ocupar las plazas de profesores de francés, dibujo y modelado, vacantes en la Escuela de Artes é Industrias, y después de algunas indicaciones que no son aceptadas, del señor García Romo, que aboga porque las plazas vacantes salgan a concurso, se procede a la votación nominal, quedando elegidos:

Profesores: de Francés, don Teodoro Campo; de Dibujo, don Joaquín Zapata, y de Modelación, don Alejandro Peti.

A propuesta de algunos concejales se nombran por el mismo procedimiento dos auxiliares, uno de Francés a favor de don Fernando Felipe y otro de Dibujo a favor de don José Gallardo.

Termina la elección de estos cargos y se entra en el

Despacho ordinario

Se leen varias solicitudes que son aprobadas en demanda de autorización para hacer obras y reformas que son concedidas y el señor Girón da lectura a una propuesta de la Junta de Beneficencia para que sean nombrados cuatro Practicantes de la Beneficencia municipal acordándose que sean provistas por concurso, entre los que poseyendo el título de aptitud y por lo menos cuatro años de práctica, lo soliciten en el término de ocho días.

El señor Rivas toma la palabra para proponer que en vez de título se exija la certificación nada más, y que se suprima la condición de los cuatro años de práctica, por entender que el título les da la suficiente competencia.

Hácese algunas atinadas observaciones sobre el particular por los señores García Tejado y Rivas, y se acuerda sacar a concurso las mencionadas plazas.

El alcalde, que hasta entonces ha presidido la sesión, se considera, aunque indirectamente parte interesada en el asunto de que va a tratarse, y deja la presidencia al señor García Polo.

Lo de las callejas

El señor Girón, cuya lengua (fuera de suspicacias) es de las que el vulgo dice que no tiene pelo, lee un dictamen, en el que quedamos a oscuras, y que según puedo averiguar despues, trata de lo siguiente:

Hace bastante tiempo—según nos afirma persona muy enterada—que el Ayuntamiento acordó que se hiciera un plano parcelario de los callejones y sitios que sin tener aprovechamiento ninguno, era conveniente que, por higiene y belleza de la población, fueran enagenados a los particulares. En estas circunstancias cupole en suerte ser el primero al de la Lonja de la Carcel. Algunos de los propietarios de las casas situadas en dicho sitio, que temían que la tal expropiación les causara perjuicios, se alzaron contra el mencionado acuerdo, siendo resuelto desfavorablemente para el municipio por el señor Gobernador.

He aquí la historia del asunto.

Concluida la lectura del expediente ó lo que sea (de que apenas nos hemos enterados) toma la palabra el señor Juárez que propone a la Corporación se acuerde entablar el oportuno recurso de alzada contra el citado fallo de la primera autoridad civil de la provincia.

El señor Angoso entiende que acordar lo pedido por el anterior, es exponerse a un mal mayor por evitar otro menor.

Asuntos del día

Se presentan y son aprobadas varias solicitudes de empadronamiento y de peticiones de préstamos al Pósito, siendo denegada una.

Leese luego una solicitud en que el presidente de la Sociedad de Licenciados del Ejército, pide sean remitidos a Guerra los destinos vacantes del Ayuntamiento para que sean provistos por aquél Ministerio.

Manifiesta acto seguido que es muy exacto lo que dice EL CASTELLANO en su número de ayer y lamenta la dilación que la Junta de Colegios hizo en el asunto de la reparación del cuartel por creer que entonces pudieran hacerse las obras con muchos menos gastos siendo posible antes lo que es hoy casi imposible, haciendo la situación difícilísima.

Ante los temores de que la guarnición pudiera marcharse de un momento a otro irrogando perjuicios grandísimos a la población, manifiesta la idea de tomar una resolución, convocando si fuese preciso a sesión extraordinaria para tratar de este asunto.

Como ha habido localidades—dice—que han hecho ofrecimientos de construir un cuartel donde alojar a la tropa, entiendo que el Ayuntamiento puede y debe de hacer lo mismo.

Se impone pues el nombramiento de una comisión que estudie el asunto, los Ayuntamientos aunque faltos de dinero, deben acometer obras, y mucho más en casos como éste, y dicho esto, «no hago más que dar la voz de alerta».

Pide datos del asunto al señor Díez. El señor Díez dice que nada hay oficial respecto a los presentimientos que su señoría manifiesta al creer que pudiera ocurrir que la guarnición se marchara de aquí; respecto a las obras diré a S. S. que se hicieron los reparos que se pidieron, encargándose el arquitecto municipal de hacer un proyecto de reparación general que fué pedido por la autoridad militar, sin que sepa por hoy más de este asunto.

Para entender en él quedó nombrada una comisión compuesta del alcalde y de los concejales señores Romo y García Polo. Discutido y aprobado este asunto, el señor García Romo generaliza sobre el de expropiación de callejuelas, pidiendo se complete el plano parcelario de terrenos que deban ser expropiados, y así se acuerda.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

El día religioso

SANTORAL Y CULTOS PARA MAÑANA

Día 1 de Diciembre.—Viernes.—San Lucio y San Casiano, mártires.

Oposiciones ruidosas

Bien pueden ser así calificadas las de médicos titulares que ayer dieron comienzo en la facultad de Medicina y que a juzgar por la forma en que empezaron no es posible adivinar cómo concluirán.

Lo ocurrido ayer en aquél centro de enseñanza fué verdaderamente escandaloso y enseña poco como no sea el apasionamiento con que los opositores miran ese dichoso asunto de las oposiciones y ese espíritu de re-

belión y de indisciplina que cunde entre nosotros por todas partes. Lo que sucedió fué lo siguiente:

Poco antes de constituirse el tribunal notóse ya en los claustros y en las aulas de la facultad mayor concurrencia de alumnos y médicos que la de costumbre, entre los cuales se hablaba de poner en práctica una porción de medios extraordinarios con objeto de impedir las oposiciones.

Constituido a la hora anunciada el tribunal, comenzó el examen del aspirante que ocupó el número tercero de la lista, pues los dos primeros no acudieron al llamamiento, pero los estudiantes y curiosos que llenaban el aula y que presenciaban tal ejercicio, comenzaron a interrumpir el acto comentando a voces las respuestas del examinando, protestando de las oposiciones y subiendo hasta la plataforma a discutir con los individuos del Tribunal sobre la inutilidad e inconveniencia de estas. El desorden y alboroto fueron tan grandes, y la imposibilidad de dominarlo tan notoria a pesar de los esfuerzos que hicieron para ello los individuos del Tribunal, que el Presidente de éste, señor Díez (D. R.) se vió precisado a suspender el acto.

Ignórase si los ejercicios podrán continuar hoy.

ESPECTÁCULOS

Teatro del Liceo

Que la señorita Pla había logrado entre nosotros éxitos y aplausos tan exorbitantes y ruidosos como los que ha obtenido en el escenario de Apolo y en otros de la corte y de muchas capitales de España, cosa es de que pueden dar testimonio nuestras crónicas y que sabe demasiado todo el mundo; pero del aura de popularidad de que goza la simpática actriz y del entusiasmo con que se la aplaude, solo pueden tener idea los que anoche asistieron a su beneficio en el Liceo.

Para corresponder a este afecto y a estas simpatías, la señorita Pla se excedió anoche a sí misma, haciendo toda clase de primores y una labor artística digna de elogio, recitando, cantando y bailando.

En La Trapería dijo con fuego y con pasión, con toda el alma, aquellos versos en que la honrada muchacha protesta de las injusticias sociales y caracterizó admirablemente su papel, ejerciendo de actriz dramática.

Bailó después acompañada por el señor Orozco una de las figuras del Cake-Wall, luciendo un rico y elegante traje que realzaba su hermosura y cantando a la vez con su peculiar gracia unos couplets llenos de sal y aun de pimienta.

En el Perro chico cantó la parte que le está encomendada, distinguiéndose como siempre.

Los compañeros de la cantante señorita Pla, quisieron hacer algo en obsequio de la beneficiada e interpretaron la Reina de la Dolores con el interés y la perfección que los artistas reservan para las ocasiones en que quieren demostrar todo aquello de que son capaces.

Orozco, Fernández y Díaz (R.) hicieron una conferencia telefónica que no había más que oír; Espada una lectura de novela por entregas que era de escuchar, y Guerra (M.) un borracho a quien había que saludar con el mayor respeto.

La señora Martínez, la señorita Flores y el señor Porta se esmeraron también y el conjunto resultó excelente.

Durante el baile del cake-wall pasaron por el escenario los regalos que la señorita Pla había recibido; y la exhibición fué larga.

ACUARIO

Desde San Petersburgo

Efectos de la huelga general.—Fuerzas revolucionarias.—Conflictos económicos.—Congreso de zemitovs.

La huelga política ha terminado. Rusia vive todavía; el imperio desfallece, ocúltase el Zar y las seculares instituciones quedan envueltas entre el polvo que levanta la minadora piqueta revolucionaria. Hacemos hoy un paréntesis de relativa satisfacción. Los ferrocarriles reanudan su servicio, como si en momento alguno no lo hubieran interrumpido, la fábrica mueven sus ruedas, hacen oír el estridente sonido de las sirenas y lanzan al espacio los oscuros penachos las calderas chimeneas. Lucen los faroles de gas y los focos eléctricos y un rayo de esperanza brilla en los semblantes.

Las gentes pacíficas, los burgueses y los resignados trabajadores, se preguntan si la huelga ha producido algún beneficio. El comité central huelguista se jacta de haber patentizado su influencia y su poder; pero las consecuencias prácticas no se tocan. Acaso la triste experiencia sirva en adelante de lección a los obreros alucinados. Tal vez el Gobierno se amedrente viendo los peligros de provocar las justas iras del pueblo. Esto ha sido la huelga: una amenaza de revolución.

Ahora lo más sensible es el consiguiente trastorno económico, que hace temer para dentro de algunos días graves complicaciones. Quedase sentado un ejemplo pernicioso. Hemos visto cómo las grandes manufacturas metalúrgicas, a imitación de los talleres del almirantazgo, cerraban sus puertas por no conceder a sus obreros la jornada de las ocho horas. Esta huelga parcial reviste importancia extraordinaria. Son ocho mil los operarios parados en los astilleros de Newsky; si contamos los huelguistas de otros varios establecimientos industriales, se llega por lo menos a la cifra de setenta mil.

Esta rebeldía de los elementos productores, viene a coincidir con las dificultades propias de la estación. Los hielos impiden la oportuna entrega de los encargos y muchas casas inglesas rescinden sus compromisos con las de esta capital por motivos de orden público.

Entretanto se anuncia la promulgación de leyes provisionales sobre el ejercicio de los derechos políticos, y los periódicos que llegan del extranjero nos sorprenden con alarmantes despachos telegráficos expedidos de San Petersburgo.

Aquí nadie se había enterado de la supuesta dictadura del general Ignatieff y la dimisión de Witte, precisamente cuando se tocaba el fin de la huelga revolucionaria. El hecho positivo es que por ahora, ni los liberales, ni los cortesanos desean cargar con las responsabilidades del poder. Por esto Witte se manifiesta animado, declarando abolidos los procedimientos sumarios, al mismo tiempo que ofrece juzgar con clemencia a los promovedores de la revolución. Llegará a realizar estos propósitos? He aquí el problema, cuya solución depende del giro que tomen los debates en el congreso de Zemitovs.

Las sesiones acaban de reanudarse en el magnífico palacio Morozoff de Moscú.

Nadie negará que hoy de hecho se goza en Rusia una libertad política envidiable para muchos de Europa. Máximo Kovalsky, ante el congreso, ha podido actuar de veleta, afirmando que era en Francia un ferviente republicano y en Rusia un monárquico ardoroso.

Con esta habilidad ha llegado a ocupar el sillón presidencial. ¿Se dejarán convencer la mayoría de los representantes? Hay motivos para dudarlo. Alejandro Gonchhoff apasionado wittista, las increpa diciendo que se parecen a los espectadores de los circos romanos sedientos de sangre.

El país se halla al borde de la bancarrota y el gobierno se halla entre las amenazas de la reacción y de los revolucionarios. Es preciso apoyarle para salvar la libertad.

Al fin se vota sin variación notable la orden del día. Witte puede respirar tranquilo. Pero la asamblea ha manifestado sus tendencias acogiendo con entusiastas aplausos la propuesta de Kovalsky.

Rutoff. San Petersburgo 25 Noviembre 1905.

LOCALES

Se halla gravemente enferma una de las hijas de don Justo Sánchez Tabernero niña de corta edad.

Han sido aprobados por el señor Gobernador civil el Reglamento porque ha de regirse la sociedad «El Recreo artístico», inaugurando esta sociedad sus bailes el domingo próximo.

Han sido multados por el señor Gobernador civil dos taberneros por tener abiertos sus establecimientos después de la hora reglamentaria.

Por R. O. del ministerio de la Gobernación, se ha concedido autorización a varios pueblos de la provincia para establecer arbitrios extraordinarios de consumos sobre especies no tarifadas.

Entre los últimos nombramientos que ha firmado el Rey, figura el del Obispo de Lérida, a favor del que hasta ahora lo fué de Barbastro, don Juan Antonio Ruano, párroco durante muchos años, de Alba de Tórmes.

Aprendices

Se necesitan dos; uno para joyería y otro para platería.

En los talleres de la señora viuda é hijos de Fernando García darán razón.

La Dirección general del Tesoro ha autorizado al señor Delegado para que el día 1.º de Diciembre próximo abra el pago de clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura que perciban sus haberes y asignaciones por esta provincia.

A 142 asciende el número de los sargentos aspirantes a ingreso en el cuerpo de oficinas militares que han sido aprobados, cuya relación publicará en breve el Diario oficial.

Se han recibido en el Registro de la Propiedad intelectual, para su entrega a los interesados, los títulos definitivos de dominio de las obras presentadas a inscripción por don Manuel Montero Santos y don Dionisio García Alonso.

Con objeto de cubrir el déficit que resulta en sus presupuestos el Ayuntamiento de San Morales, ha acordado recargar el impuesto de consumos

Mi pesetas se ofrecen al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Ha llegado a ésta la Compañía cómico dramático del primer actor y Director don Julio Montijano.

Las misas que mañana deben celebrarse en la Iglesia de San Sebastián (Catedral), serán aplicadas por el eterno descanso de doña Manuela Tornero Velez de Reymundo, que falleció el 1.º de Diciembre de 1891.—R. I. P.

El día 30 de Diciembre próximo a las doce de la mañana, tendrá lugar ante la Alcaldía, la subasta para la adjudicación, durante el año 1906 de elevación de aguas del Tormes al depósito de San Mamés, bajo el tipo de siete céntimos por metro cúbico de agua que se eleve.

El día 3 de Diciembre, fiesta de San Francisco Javier, se celebrará una misa a las ocho en el oratorio del Palacio Episcopal y se ad-



Sin noticias

A las preguntas de los periodistas apenas se contesta pretendiendo los ministros quitar importancia, asegurando los ministros que solo se habían cambiado impresiones y hablándose muy principalmente de la urgencia de que hoy quedé aprobado en el Congreso el proyecto de ley de suspensión de garantías.

El ministro de la guerra asegura tener una gran confianza en que así sucederá quedando vencida la excitación militar.

En el Congreso

Antes de comenzar la sesión son muchos los comentarios.

Habiendo quienes aseguran que el ministerio había planteado la cuestión de confianza presentando la dimisión todo el Gobierno.

Visitas y acuartelamientos

El presidente del Consejo de Ministros señor Montero Rios, Ministro de la Guerra y varios generales han celebrado conferencias de larga duración con S. M.

Estos últimos le han informado de la actitud del ejército, testimoniando al Monarca su adhesión mas firme para sofocar el movimiento iniciado por los separatistas.

Los oficiales, en previsión de algún nuevo desorden, siguen acuartelados.

Consejo de Guerra

Comunican de Vigo haberse reunido ayer en el castillo de San Sebastián el Consejo de guerra, encargado de fallar la causa instruida contra los tipógrafos huelguistas Enrique Rolan y Manuel Meceda, acusados del delito de insulto a la fuerza armada.

El consejo

El consejo de ministros celebrado ayer en palacio terminó a las tres de la tarde.

Causó gran sensación el hecho de presidir el Rey y celebrarse en Palacio a pesar de estar señalada su celebración en la presidencia.

Tranquilidad

El Ministro de la Gobernación, señor García Prieto, ha celebrado una detenida conferencia con el Gobernador de Barcelona, habiéndole éste comunicado que reinaba tranquilidad, aunque los ánimos continuaban bastante excitados.

El fiscal del Supremo trabaja con gran actividad en los sumarios instruidos, con motivo de los sucesos desarrollados en la ciudad condal.

Disposición democrática

Comunican de Austria, que el Gobierno en vista de las corrientes favorables que se han observado en el pueblo, siempre propicio al establecimiento del sufragio universal, ha acordado su implantación.

En el Senado

Aprobada en el Congreso la suspensión de garantías es llevada y leída en el Senado a las nueve de la noche, declarando urgentísimo se dictamine sin dilación.

Dicha ley es impugnada por el señor Labra a quien contesta el señor Montero Rios y queda también aprobada por el Senado y a las once y media, la somete a la sanción de S. M.

Rumores de crisis

Como el señor Montero Rios se personara en Palacio a las once y media, vuelven de nuevo a tomar cuerpo los rumores

ministrará la sagrada comunión por el Rmo. é Ilmo. señor Obispo a todas las asociadas de la Santa Obra de la «Propagación de la Fe». En el mismo día, a las tres y media de la tarde, será la junta general de reglamento, que presidirá S. E. I., en su palacio.

Ha sido destinado a la Zona de esta capital, el capitán de infantería de la escala de reserva, don Leopoldo Roda.

Vialeros

Ha salido con dirección a Madrid el distinguido periodista español, al servicio de la prensa de Chile don Mariano Barreal Martínez, que muy pronto emprenderá su viaje de regreso a América.

Desearnos a nuestro querido amigo y compañero señor Martínez, de quien conservaremos siempre grato recuerdo, el mas feliz viaje.

—Pará la preciosa finca de Balicobé salió ayer el joven médico nuestro estimado colaborador don Luis Hortal.

—Ha llegado a esta ciudad el nuevo Secretario del Gobierno civil, don Antonio López Quintanilla, el cual ha tomado posesión de su cargo.

Se encuentra en esta don Francisco Bosch hermano de nuestro buen amigo don Pedro.

circulados en el Congreso en las primeras horas de la tarde.

Asegurábase, siendo muchísimos los comentarios, que había sido planteada la cuestión de confianza.

Interrogado el señor Montero Rios desmiente el rumor, que, según él, carece de fundamento.

Los sucesos de Barcelona

Las últimas noticias que se reciben de Barcelona, dicen que hay tranquilidad completa.

Las ramblas se ven muy frecuentadas.

Toda la tarde permaneció ayer encerrado en su despacho el presidente de la Audiencia y el Fiscal del Supremo, estudiando el sumario instruido por los recientes sucesos.

Telegrama patriótico

A pesar de la actitud en que aparecen colocados los elementos bizkaitarras, entidades importantísimas de la invicta villa de Bilbao, han telegrafiado a los catalanistas en general en términos que revelan los buenos sentimientos de que se encuentran animados los bilbaínos hacia la madre patria.

El telegrama dice que si España no comprara los géneros que produce, la industria catalana se moriría de hambre.

Esta protesta de adhesión ha producido impresión excelente, recibiendo a diario otras muchas.

Suspensión de garantías

Después de un debate en que tomaron parte varios oradores, queda aprobada la ley de suspensión de garantías por 123 votos contra 25.

Los conservadores abstienen en la votación.

LANUZA.

En tercera plana

Gaceta rural. Mercados de Valladolid y Medina.

¿¿Queréis curar las fiebres palúdicas??

Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica. El nuevo periódico «Progreso Médico», Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo titulado LA MODERNA TERAPÉUTICA, algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado plular de la casa F. Bislari, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el Dr. D. T. de Echevarría: «...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bislari y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a aparecer como acostumbraba a hacerlo cada quince o veinte días en el individuo objeto de mi ensayo.»—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: D. Alfredo Rolando BARCELONA, Bajada San Miguel, 1

Se encuentra en todas las buenas farmacias SALAMANCA. Imprenta de Almaraz y Compañía.

Taller de Calderería y Fumistería

de Francisco Chimeno--CUESTA DEL CARMEN

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola En España

Todas las lluvias que han dejado de caer en largos meses de sequía...

Durante la semana no ha cesado de llover en todas las regiones...

No ha habido, sin embargo, grandes inundaciones, porque en general ha llovido menudita y mansamente...

La temperatura ha sido benigna la mayor parte de los días, por lo cual las lluvias han favorecido grandemente a los campos...

Ya han terminado las sesiones de la Asamblea ferroviaria, donde los representantes de las clases productoras han dicho tantas y tan buenas cosas...

ferroviarias han expuesto a su vez las quejas de éstas, las dificultades que existen para adoptar cierta clase de medidas...

Bien claro se ha visto en la Asamblea, de qué lado está la conveniencia para el país. Ahora veremos si el ministro que ha tenido el valor de convocar esa Asamblea...

Los mercados siguen estacionarios. El alza del trigo iniciada hace tiempo se ha contenido, no se sabe si por que aumenta la importación o porque el cambio de temporal es favorable a los campos.

En la provincia

Las lluvias aquí, han sido muy tenaces y muy copiosas y algunas veces han alternado con pequeñas nevadas que no han llegado a cuajar en el llano.

Las sierras de Piedrahíta, de Bajar y de Francia se han cargado de nieve en cantidad extraordinaria. La temperatura no ha sido siempre suave...

La persistencia de las lluvias ha hecho imposibles las labores del campo, pero con este obligado descanso, los labradores están muy contentos...

También los ganaderos se hallan muy satisfechos del mejor aspecto que presentan los campos, donde tienen ya asegurado el alimento para sus ganados durante la invernia.

Por nuestra provincia han continuado pasando en esta semana multitud de rebanos trashumantes; pero la mayor parte de ellos transportados por ferrocarril.

Tampoco están descontentos del aspecto que presenta el negocio del ganado de cerda cebado, los ganaderos y tratantes. El precio se mantiene entre 14 y 15 pesetas arroba...

El mercado de cereales no ha variado. El trigo no sube más; pero tampoco baja, y el precio actual no es malo para los que venden...

En el Extranjero

Francia.—El temporal lluvioso, no ha esperado a recuperar el tiempo perdido. Gran número de campos de trigo están cubiertos por las aguas...

Se confirma que en el departamento del paso de Calais, no se podrá sembrar sino el trigo de primavera y muchas otras provincias no han sembrado aún.

En cambio la parte del Mediodía va muy bien. Los labradores piden frío y sequía.

Inglaterra.—La temperatura se ha enfriado en este país, lo cual no obsta para que la superficie sembrada de cereales de invierno sea inferior a la del año último.

A pesar del mal estado de las carreteras, las importaciones de trigo han sido grandes en los mercados del interior. Los buenos trigos rojos se cotizan a 17 francos y 18.

Belgica y Alemania.—Las condiciones en que se ha efectuado la siembra de otoño son malas en Alemania, y se estima que la superficie laborada es inferior a la media. Así se han mantenido los precios a pesar de la gran calma en los negocios.

En Bélgica el aspecto de los campos es el normal. Las importaciones en este país durante los tres primeros meses de la campaña (1.º de Agosto a 31.º Octubre) han sido de 4.640.000 hectólitros contra 4.785.000 durante el mismo período de la precedente.

Austria-Hungría.—Tiempo variable, pero las heladas no han hecho daño. Las demandas de trigo son todavía muy limitadas.

Rusia.—Los trastornos y huelgas se han calmado y los negocios tienden a entrar en normalidad. Sin embargo se cree que transcurrirá algún tiempo antes de que las expediciones de granos del interior sobre los puertos puedan regularizarse.

Las exportaciones, han comenzado no obstante, a ser buenas. Las perspectivas de recolección, sobre todo en el Mediodía, también son favorables.

Argentina.—Se dice que han causado estragos en los campos, que ya están en recolección, los frios y la langosta.

Las exportaciones de trigo subieron esta semana última a 453.000 hectólitros.

Mercados y Precios

Los negocios han quedado calmosos en trigos extranjeros.

Hubo un telegrama de Buenos Aires a mediados de semana, que contribuyó al alza. Decía que los estragos producidos por la langosta, llegaban al 15% de lo sembrado...

Conviene sin embargo esperar a conocer mas detalles para saber a qué atenerse, pues la recolección de la Argentina ha de influir en los mercados de Europa.

En los de Paris, el trigo ha quedado en baja de unos 30 céntimos, a 23.25 y 23.35 rancos.

VENTA

Se hace de las leñas procedentes de la poda del arbolado de encina de un lote situado en el "Prieto" Campos de Buena madre, distante media hora de la estación de Fuentes de San Esteban.

Informan y admiten proposiciones en la dehesa el arrendatario, y en Ledesma don Higinio García.

Mercado de Valladolid

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo a 48 reales una.

Tendencia sostenida. Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo a 47.75 reales una.

Centeno 100 id. a 32.50. Tendencia sostenida.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros a 39 pesetas. Clases blancas y buenas a 38.50 id.

Idem, corrientes a 37.50 id. Idem de segunda buena a 35.50 id, los 100 kilos, y con saco en estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, a 11 reales arroba; cuarta a 10; comidilla a 8; salvado ancho, a 7.75.

El de Medina del Campo

En el de ayer entraron 100 fanegas de trigo que se vendieron a 47.50 reales las 94 libras.

Tendencia sostenida. Tiempo de lluvias.

Convocatoria de Correos

Preparación para las próximas oposiciones HONORARIOS MÉDICOS Calle del Doctor Riesco, 77 (entrada por la de Pozo-Hillera).

Ferro-Quina-Bis LICOR TÓNICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE MILAN NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA) Agua Mineral de Mesa EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DEPOSITO: A. ROLANDÓ BARCELONA SAJADA D. MIGUEL

Gran Café-Restaurant SUIZO de Vicente González Zamora, 2, y 4—Salamanca

El Económico Gasógeno Montero es el más perfeccionado y produce la luz de gas acetileno más CLARA y más BARATA Un céntimo por hora D. Miguel Montero Santos (Presbitero) Banzo, 7, Salamanca

LA NAVASCONCIA Sociedad de Seguros a prima fija Domiciliada en Pamplona (Navarra) Capital social: 5.000.000 de Pesetas Delegado en esta provincia: D. Ricardo Gracia Crespo.—Oficina RUA, 41, 3.º—SALAMANCA. Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos importantes.

Escopetas marca COVARSÍ GARANTIZADAS Se facilitan catálogos ilustrados gratis a quien los pida. Almacén de Armas y Efectos de Caza de ANTONIO COVARSÍ Calle de Calatrava, núm. 8—Madrid AGENTE DE ADUANAS Montañas, bridas, espuelas, bocados, etc.—Ponlaines cartuchos y explosivos de todas clases.—Obras musicales, papel pintado y accesorios para instrumentos de música.

Bodegas de V. VILLAR Vinos de mesa de elaboración esmerada Vinos embotellados.—Tinto, cosecha de 1900, 75 céntimos sin casco.—Idem de 1901, 50 id.—Idem de 1903, 30 id.—Idem de 1904, corriente, 25 id.—Vino clareté, cosecha de 1903, 40 céntimos. Sin embotellar.—Tinto corriente de 1904, medio litro, 18 céntimos; un litro, 35 id. Vinos de Jerez, lejitimos, recibidos en cajas de una docena de las Bodegas de D. FRANCISCO A. GONZALEZ. SECOS.—Pálido, 2.25.—Media botella, 1.50.—Jerez añejo, 3.—Solera fina, 3.50.—Solera olorosa, 4.—Palmas, 5.—Palo cortado, 5. DULCES.—Pedro Ximenez (añejo) 3.75.—Pedro Ximenez (superior) 6.75.—Moscatel (añejo) 3.25.—Moscatel (superior) 5.75. Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.

CENTRO-PENSION Mañes Para alumnos oficiales de las Facultades e Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaux CALLES DEL SILENCIO 1, y TOSTADO 1—SALAMANCA Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades e Instituto ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido a su régimen especial, a la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad. La Casa-Colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio 1, y Tostado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones. El Profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza. Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los Inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto o Facultad. En la Escuela que a cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales e Institutos. Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Setiembre. Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Colegio el más antiguo de su índole en esta Capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado, como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación: Matriculas de honor, 40.—Sobresalientes, 122.—Notables, 396.—Aprobados, 448.—Total de exámenes en 4 años, 1.014. Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro. Previa autorización se formalizan toda clase de matriculas para los centros oficiales. Pídanse detalles y Reglamentos al Director

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida por la electricidad de Juan Francisco Martínez e Hijos Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15 El dueño de esta acreditada Fábrica, que no ha escatimado sacrificio alguno para montar su establecimiento a la altura de los mejores de su género, acaba de instalar motores eléctricos que hacen más perfecta, limpia y económica la fabricación de chocolates, deseando corresponder al favor con que el público, lo distingue. Fabricase toda clase de chocolates desde el precio de 1.50 pesetas libra en adelante; contándose con el más variado surtido de cacao de todas las procedencias. Se elaboran tareas por encargo a precios sumamente económicos, pudiendo los interesados elegir las clases de cacao que les convengan y presenciar todas las operaciones de la elaboración. Para mayor garantía, los clientes pedrán devolver las tareas encargadas, si una vez hechas no fueran de su gusto. Se hará una rebaja proporcional en los encargos que excedan de 6 libras. El lema de la Fábrica de Chocolates del señor Martínez e Hijos, es este: Limpieza, prontitud y economía.

Carne Líquida

del Dr. VALDES GARCIA DE MONTEVIDEO

ALIMENTO—TONICO—RECONSTITUYENTE

Extracto líquido elaborado con la mejor carne de vaca del Uruguay.—Cada frasco de 150 gramos, representa TRES KILOS de dicha carne.—Indispensable en las Convalecencias.—Eficacísimo y sin rival contra la Neurastenia, Anemia y Clorosis.—Es de aspecto agradable y sabor delicioso.—No irrita el estómago.—De venta en todas las Farmacias.—Rechácense las imitaciones.—Unicos representantes en España: LLOBET Y MARTORELL, Barcelona.

ha trasladado su Establecimiento, Lonja 5, á su Almacén S.A.N. J.U.S.T.O., 17 y 19

Gran depósito de vinos finos de Rioja

DE LAS bodegas FRANCO-ESPAÑOLAS de Logroño

Viuda de Manuel Garcia del Teso

Dr. Riesco, núm. 29

El vino Claret embotellado de tres años y que tanta aceptación tiene en todas partes, se vende á los mismos precios que en las BODEGAS.

Pídase en Fondas, Restaurantes y Ultramarinos

Exigir que el corcho esté marcado para evitar falsificaciones.

No confundirse: Dr. Riesco, número 29

Se sirve á domicilio

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.

Unico depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

PASTILLAS BONALD

Cloro boro sódicas con cocaína

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el Extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerosfata Bonald.—Medicamento antineurasténico y anti-diabético. Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo. Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino de Acanthea, 5 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Nuñez de Arce (antes Gurguera) 17, Madrid. En Barcelona, Gignás

Elixir antibacilar Bonald

(Típicol cinamo-vanádico fosfoligérico)

Combate las enfermedades del pecho Tuberculosis incipiente, Catarros bronco-neumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc. Precio del frasco, 5 pesetas.

HISPANIA

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil. Dirección: Cortes 347. Barcelona—Agente general, Antonio Alcaide, Paseo de las Carmelitas 1, Salamanca.

ALMACEN DE MADERAS

J. Garcia de Piedra, Hijo

FRENTE A CALATRAVA

Tengo con tanta economía como el que más. Tengo yeso, cemento, cal morena, caña para techos, cal hidráulica

de la mejor marca de España, con la exclusiva, que cedo el saco de 70 kilos á 4,50 pesetas. Por wagones ó partidas de alguna importancia, hago descuentos.—Sucursal en el Arrabal del Puente.

TALLERES DE FOTOGRAFADO

GASSET, PUENTE Y C.

Cineografía • Cromotipia • Galvano • y • Estereotipia

MARQUES DE LA ENSENADA, 8

TELÉFONO NÚM. 38

MADRID

Cartilla Agrícola de «El Castellano».

Precio: 25 céntimos de peseta.

Para pedidos á la Administración de este diario

FERRETERIA

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, moldos, camas, jergones, sifones, patios, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

EN ESTA IMPRENTA se vende

papel para envolver

PARA VIAJE MALETAS

desde 2,50 PESETAS y

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Plaza Mayor, 18—Salamanca

Oftalmiaterion

Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos

Siempre hace bien; jamás daña

Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos. En los recientes, maravillosa rapidez.

Prospectos, detalles y depósito en esta Capital: Farmacia de GARCIA RUIZ, Plaza Mayor, 36

Lázaro Bartolomé

Rúa, 13 y 15

Motocicletas, bicicletas, accesorios para las mismas.—Material eléctrico de todas clases y Ultramarinos y Coloniales.

Esta casa REGALA una magnífica BICICLETA «ALLRIGHT», nueva, con freno, piñón libre, cubiertas á talons, pedalier á doble campanilla, becina, farol y todos los accesorios, la cual será adjudicada á la persona que posea la papeleta cuyo número sea igual á las tres últimas cifras del que obtenga el premio mayor en el sorteo de la Lotería Nacional, que se celebrará en Madrid el día 23 de Diciembre de 1905.

Para tener derecho á una papeleta, se necesita comprar ó acreditar con valores que se entregarán, haber comprado 20 pesetas de géneros en esta casa. La bicicleta está expuesta en uno de los escaparates de este establecimiento.

EMULSIÓN NADAL

Unica con 80 por 100

aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina. ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE. Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, Codina Lánguila de Barcelona, con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores. Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida de toxinas, diabetes, personas débiles, embarazo y lactancia, enfermedades convulsivas, convalescencias, diabéticos, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, úlcis, escrófulas, linfaismo, raquitismo, etc. MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda e Hijos

de Fernando Garcia

Plaza Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase

de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Almacén de Yeso

Exclusiva de la blanca

Paseo de la Estación, 15

Salamanca

Se sirve á domicilio y se sirven

wagones completos,

á precios de fábrica. Cal de Cá-

ceres é hidráulica superior

de Zumaga

Arsenio Andrés

Salamanca

EL FÉNIX

Fundada en 1819.

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS

Incendios, Vida

Garantías: Ramo de Incendios, 95 millones.

Ramo de Vida, 333 millones.

Incendios: Nominal, 1.000; efectivo, 11.400 francos.

Valor de las acciones: Vida: Nominal, 5.000; efectivo, 33.000 francos.

Siniestros pagados... Incendios: 352.274.000 francos.

Vida: 361.324.000

Representante apoderado en esta provincia:

Don Ramón Hernández Ballesteros

(Hijo de Hernández Iglesias)

Plaza Mayor, número 37; Salamanca

GRAN ALMACEN DE MÚSICA

ZAMORA, 24, Salamanca

Magníficos y elegantísimos pianos Chassigne, Frères, Bord Gaveau y de otras acreditadísimas marcas.

Harmoniums y mediodfonos de las mejores marcas de París desde pesetas 275 á 12.000.

Gran surtido en guitarras, bandurrias, laudes, violines, mandolinas y toda clase de instrumentos.

Metronomos, cajas de música, cubre-teclados y cubre-pianos y accesorios Encuadernadores eléctricos para papeles de música. Música de la

EDIGION UNIVERSAL DE VIENA

la mejor y mas barata de cuantas existen. Economía de 50 por 100 á 70 por 100. Catálogos gratis á quien los pida.

Se cambian pianos usados por nuevos